

## **EL JAGUAR DE PLATA .**

### **Hermann Schulz**

En la actualidad se han escrito muchas novelas que realzan el valor de la empatía frente a situaciones de discapacidad, invitando a los lectores a reflexionar para generar sentimientos de comprensión, afecto y solidaridad con aquellas personas que tienen esa especial condición.

Finalizando sólo hace unos días los Juegos Paraolímpicos 2024 en Paris destacamos una novela escrita en Alemania en 2007 y que hoy adquiere una sorprendente actualidad .

El libro “El jaguar de plata” , Der silberne Jaguar, está protagonizado por Rufus un adolescente que se queda con su tía Josephine mientras sus padres se van de viaje. Ella es una profesora muy comprometida con la difícil situación de las víctimas bielorrusas del desastre nuclear en Chernóbil .

Está a punto de marcharse a Bielorrusia para entregar una silla de ruedas que ha donado a una joven , y que Rufus ha ayudado a reparar , instalando un asiento y unas ruedas nuevos.

Rufus, a su llegada a Bielorrusia, después de un largo viaje en tren, se siente intrigado y confundido a la vez por las diferencias que encuentra con respecto al lugar donde vive. El desconoce el papel que desempeñan las sillas de ruedas en las vidas de estos jóvenes . El antiguo líder del grupo , un estudiante inteligente que sufrió una discapacidad debido a un accidente en el reactor nuclear , había promovido la celebración de carreras de sillas de ruedas antes de morir de cáncer. Desde entonces los jóvenes organizan carreras en su honor para las cuales recogen sillas de ruedas viejas del sótano del hospital con las que disfrutan de un poco de emoción.

Uno de los jóvenes roba la silla de ruedas donada por Josephine porque quiere impresionar a sus amigos. Se trata de los jóvenes que luchan contra el sistema contra su entorno y con ellos mismos a lo que se suman contradicciones como la búsqueda de pertenencia a un grupo y a la vez querer ser único.

El “querer sentirme bien con mi cuerpo “ termina siendo un fin en sí mismo para muchos de estos jóvenes .

Mientras se lleva a cabo la búsqueda de la valiosa silla, llamada “Jaguar de plata”, Rufus se relaciona con los jóvenes bielorrusos y conoce otras realidades inimaginables para él anteriormente.

Finalmente , la silla de ruedas llega a manos de su destinataria. Las historias de Schulz se centran a menudo en situaciones difíciles de personas que viven al margen de la sociedad . Por su contenido y estilo narrativo es un libro cautivador para muchos jóvenes que se sienten identificados con el protagonista y cómo vive la amistad en la adolescencia.